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很有趣
早晨7时，虹口体育馆的灯光刚刚开

启，已有一群从外地专程赶来的粉丝守候在

此，等待刘诗雯签名的机会。一进场馆，尚

未热身，刘诗雯就尽量满足大家。

同球迷距离这么近，刘诗雯感受到了久

违的轻松：“我第一次来上海打这个比赛，球

馆不大，但和观众很近，他们的加油声我都

听到了。”

与奥运会、世乒赛不同，第一次参加新民

晚报红双喜杯，刘诗雯说自己的感受很“特

别”，“我觉得上海的乒乓球气氛特别热烈，感

谢上海给我们提供一个比赛平台，希望乒乓

球能够得到大家越来越多的喜爱和欢迎。”

群众赛事，就应该走近群众。刘诗雯和

业余组、专业组的所有参赛者一样，很认真地

对待新民晚报红双喜杯的每一场比赛，“跟这

么多热爱乒乓球的球迷和球友在一起，参加

一个这样有趣的比赛，我觉得很开心。”

很好玩
好玩，是刘诗雯参赛的另一个感受。

从预赛到决赛，刘诗雯和周雨搭档，在

第三场混双比赛中登场。新民晚报红双喜

杯的混合团体赛赛制很创新：第一场单打（1

分）、第二场单打（1分）、第三场男女混合双

打（2分），若前三场比赛打成2比2，第四场

采用5分金球，其余每场比赛均采用3局2

胜、11分制，各组别冠、亚军决赛采用5局3

胜、11分制。每名运动员只能上场一次。

甲级组决赛在上海沿浦一队和上海家

新双冠一队之间进行，当刘诗雯登场，大家

都认为，她能终结比赛。果然，以3比0战胜

对手后，沿浦提前结束了比赛。不过，刘诗

雯认为：“其实比赛还是挺惊险的。”这是她

第一次参加业余乒乓球赛事，没想到高手那

么多，在比赛中还是不能轻敌的。

屈居亚军的家新双冠俱乐部是近年来

新民晚报红双喜杯上一支新晋的强队，由毕

业于华东理工大学的全国大学生冠军刘家

良领衔。“越来越多专业选手加入新民晚报

红双喜杯，比赛不好打。”刘家良坦言，“但我

们和前国手比赛，有时候也会赢，这就是乒

乓球的魅力。”在刘家良看来，新民晚报红双

喜杯就像一座桥梁，百家争鸣、百花齐放，才

是群众体育最大的特点。

很惊喜
颁奖、合影、采访……刘诗雯走完所有

流程，上海市乒协会长王励勤上前同她交谈

起来。“刘诗雯，祝贺你夺冠。”王励勤说，“我

们需要你这样的高水平选手，为比赛聚拢人

气，向更多人推广乒乓球。”

的确，因为刘诗雯的参加，更多外地球

迷赶到上海，他们除了见到自己的偶像，还

感受到了新民晚报红双喜杯的影响力，体会

了这项赛事的魅力。当王励勤走下场地时，

粉丝们争相呼喊他签名，他仿佛也回到了运

动员时代，一边签一边笑着说：“你们都是来

看刘诗雯的吧。”年轻的粉丝大声说道：“我

小时候看过你打球。”

从去年的乒超联赛，到今年的新民晚报

红双喜杯这个业余舞台，对于刘诗雯来说，

输和赢已经不再重要，重要的是，她还在享

受乒乓球，延续着对这项运动的热爱。“我希

望为了乒乓球的发展，继续做出自己的贡

献。”而对于广大业余参赛者来说，和刘诗

雯、周雨、闫安等前国手同场竞技，这是新民

晚报红双喜杯带给他们的惊喜，也是他们乒

乓生涯最自豪的事情之一。

“明年，我们原班人马再来！”更衣室里，

沿浦俱乐部董事长周建清

大手一挥，刘诗雯和队友们

起立鼓掌。展望未来的新

民晚报红双喜杯，刘诗雯

说：“我希望能一直来！”

本报记者 陶邢莹

新民晚报红双喜杯迎来奥运冠军参赛

为何刘诗雯
会来比业余赛事？

还有一个 第一次

巴黎奥运球台在这里揭开面纱

台前幕后
“刘诗雯，新年快乐！”“沿浦沿浦，永远夺冠！”昨

天的天气，寒流正在路上，但虹口体育馆热度正高。
喊声此起彼伏、场内座无虚席，连走道也站满了人。
原来，刘诗雯来了。她的登场，将    年新民晚报
红双喜杯迎新春乒乓球公开赛推向高潮。

用一座群众乒乓球赛事的冠军奖杯迎接龙年，

这是刘诗雯的第一次。而新民晚报红双喜杯，也迎
来了自己的第一次——第一次有奥运冠军参赛。职
业生涯参与过无数顶级赛事的刘诗雯，为什么愿意
参加群众比赛？在和队友夺得甲级组冠军后，国际
乒联运动委员会主席、奥运冠军刘诗雯感叹：“我很
享受新民晚报红双喜杯这座大舞台。”

第一次

法兰西的浪漫配色、赵州桥的拱形结构，这张红双喜彩虹

球台很特别。在龙年的开场大戏——2024年新民晚报红双

喜杯迎新春乒乓球公开赛，参赛者和观赛者有了比奥运健儿

和观众更优先的待遇——今夏巴黎奥运会乒乓赛场的彩虹球

台，首次公开亮相，就在上海，就在新民晚报红双喜杯。

红双喜透露，在推荐的两款造型中，巴黎奥组委一眼相中

了彩虹球台。配色上，原本红双喜提供了多种方案，最后巴黎

奥组委选择了黑色和粉色，既大胆又浪漫。

除了好看，持续创新的制作工艺，更是红双喜的拿手绝

活。巴黎奥运会彩虹球台采用了立体构造技术。“在立体感更

强的球台上比赛，运动的冲击力更强，希望能带给观众更特别

的视觉感受。”红双喜股份有限公司产品中心主任管亚松介绍。

为什么选择在一场群众性赛事上公布巴黎奥运球台？红

双喜股份有限公司总经理楼世和说：“今年有两项大赛，釜山

世乒赛和巴黎奥运会，红双喜都赞助了器材。与此同时，红双

喜非常注重投入群众赛事。”当红双喜跟巴黎奥组委汇报后，

对方当即同意，将球台的首发放到2024年新民晚报红双喜杯

的舞台上。

不过，由于五环标志只允许在奥运

赛场出现，非奥运场合的巴黎彩虹球台

使用了巴黎城际线的装饰。而到了奥运

赛场，这座球台还将亮起绚烂的灯光。

本报记者 陶邢莹

“快乐乒乓球，新民朋友

圈。”捧起2024年新民晚报红

双喜杯迎新春乒乓球公开赛

甲级组冠军奖杯，刘诗雯开心

地喊出了比赛口号。

专访中，对这项赛事的特

别之处，她赞不绝口。

记：新民晚报红双喜杯和
其他赛事有什么不一样的感受？

刘：不一样的还挺多的。
这是我第一次打业余和专业

在一起的比赛，觉得蛮好玩

的。能够在过年前跟这么多

热爱乒乓球的队友和球迷在

一起，距离这么近，我觉得很

开心。提前祝大家新春快乐！

记：你现在的工作状态和
身份是什么？

刘：我并没有退役，还在
参加训练，保持状态，希望能参加今年的

全国比赛。我也有国际乒联运动委员会

主席的职务，正在越来越适应。我自己正

面临着转型，所以希望自己能够持续为热

爱的乒乓球事业带来更多贡献，帮助这个

项目发展得越来越好。无论在任何的岗

位或任何的赛场，都希望自己能够有最好

的表现。

记：来到上海觉得亲切吗？
刘：我觉得上海的气氛特别好、特别

热烈。我很享受在这里比赛，也感谢上海

给我提供这样一个机会，希望乒乓球能够

得到大家越来越多的喜爱和欢迎。

记：会推荐国手来参加新民晚报红双
喜杯吗？

刘：我觉得应该会。
记：你还会再来吗？
刘：希望能一直来。

本报记者 陶邢莹
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■ 刘诗雯在比赛中

■ 巴黎奥运球台是黑色和粉色搭配
本版图片 记者 徐程 摄
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对话刘诗雯


